

## Nueva alza en las gasolinas 'borra' ahorros de enero (El Financiero 30/06/16)

Nueva alza en las gasolinas 'borra' ahorros de enero (El Financiero 30/06/16) SERGIO MEANA

smeana@elfinanciero.com.mx Jueves, 30 de junio de 2016 Hacienda explica que es por la recuperación del crudo. Los incrementos en los precios de la gasolina para julio que serán de 1.8 y 2.4 por ciento para la Magna y la Premium borraron parte de la baja en el precio de los combustibles alcanzados en enero de 2016 luego de casi ocho años en los que su precio subió constantemente. Luego de que el precio de la Magna se mantuviera en 13.16 pesos por litro durante los primeros seis meses del año, para julio presentará un alza de 1.8 por ciento con lo que llegará a los 13.40 pesos por litros, 24 centavos más por litro. Por su parte, la gasolina Premium tendrá un aumento de 2.4 por ciento, para que cueste 14.37 pesos por litro, luego de mantenerse en 14.03, durante los primeros seis meses de 2016. El diésel es el único que se mantendrá en su nivel actual de 13.77 pesos por litro. Hacienda informó que las causas de estos incrementos están en la recuperación de los precios del petróleo de los últimos meses lo que movió el valor de referencia para determinar su precio final en México. "El aumento en los precios máximos de las gasolinas Magna y Premium con respecto a los niveles observados en junio de este año obedece a la recuperación reciente en el precio del crudo así como a la estacionalidad que típicamente se observa en los precios internacionales de las gasolinas", dictó la dependencia en su comunicado. Esto es consistente con el marco legal que ahora aplica, es decir bandas de precios que se mueven según la referencia internacional. De no hacerse este ejercicio la dependencia y las finanzas públicas pudieran verse afectadas, advirtió la misma Hacienda. Sin embargo, lo que no señaló Hacienda, es que cuando este precio de referencia estuvo en sus límites inferiores el precio en México no disminuyó en la misma proporción con la que ahora suben los precios. Por ejemplo en la Magna, en marzo el precio spot de Houston Waterborne -que entre otros utiliza Hacienda, para el cálculo del precio de referencia- fue de 4.78 pesos por litro y en febrero de 5.14 pesos por litro, sin embargo en ambos meses la gasolina se vendió en 13.16 pesos por litro en México. Esto porque éste es ya el límite inferior de la banda de precios autorizada para este año en el país. En la Premium hay una situación análoga: el precio de referencia internacional fue mínimo en marzo a nivel internacional -5.60 pesos por litro- y aquí no se movió el precio. Contra diciembre y los ahorros logrados a inicio de 2016, otros combustibles también subieron de precio. Por ejemplo la turbosina en enero, Pemex la vendió en 5.92 pesos por litro -menos que los 6.53 de diciembre-, pero para mayo, último dato disponible, el precio era ya de 8.89, es decir un alza de 36 por ciento en lo que va del año. En el mismo caso están el gas natural y el combustóleo. Éste último costó 3.37 pesos por litro al cierre de 2015 y ahora cotiza en 4.35 pesos por litro.